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一眼看穿——— 我看见一群人，朝着月亮奔跑———

最后一个金融大鳄
□ 邓荣栋

月球房地产推销员
□ 李 唐
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“他们回归最原始的生
活状态，每天都写大量的诗，
自行印制成诗集，在森林之
外秘密流传，吸引了大批热

爱写诗的年轻人相继加入进来，并且提
出了‘用心灵写诗，打倒人工智能’的口
号。”砂原先生喝完了酒，放在桌子上，

“这样你就明白了，我们不是坏人。”
我点了点头。

“你们一直都住在森林里吗？”我问。
“大部分时间。”老布目光闪烁，“我

们自己耕种土地，养殖家禽，自给自足。
我们要靠自己的双手去触摸，用自己的
鼻子去闻，用自己的眼睛去看，而不是靠
电视新闻和社交网络，我们要靠自己找
到失落已久的真实的生活！”

老布越说越激动，又打开了一瓶葡萄
酒，这次没有用杯子，直接咕嘟咕嘟地喝起
来，看得我心惊胆战。

“我可以为你们做什么呢？”我问。
“是这样的，”砂原先生身体稍稍向

前倾，“躲进森林里也只是权宜之计，毕
竟我们还是希望融入社会，影响更多的
人。所以我们这些年一直计划在月球上
买块土地，逃离这个令人失望的地球。资
金已经准备得差不多了，只是缺少一个
值得信任的人帮我们去处理手续上的一
些事情。老布对推销员有成见，认为他们
油嘴滑舌、贪得无厌……”

老布使劲地咳嗽了两声。

“嗯，当然这不是重点。”砂原先生接
着说，“但值得信任是很重要的前提。我
们必须要小心谨慎，‘效率委员会’的眼
睛一直在盯着我们，稍有不慎‘公社’就
完蛋了。一想到我们会被抓去进行人生
改造，被改造成热爱工作、毫无自我的模
样，我就不寒而栗……”

“可是，”我打断了他的话，“就算去
了月球，依然是人类的社会，可能与地球
上并无两样。”

“或许确实如此。”老布说，“但是就像
哥伦布抵达美洲一样，新的精神可能就诞
生在崭新的土地上。月球社会还在构建阶
段，我们要努力去传播自己的思想。”

“我理解了。”我说，“还有一个问题
是，你们怎么就认为我是值得信赖的？”

“你的文字。”砂原先生笑着说，“我读
过你的书。虽然很平庸，但我可以读出你是
一个值得信任的人。没错，文字可以骗人，
但文字也能透出真实，而我相信自己有这
个解读能力。”他顿了顿，又补充说，“在加
入‘公社’前，我是一名诗歌评论家。”

“砂原是很好的人，”老布接着说，
“他不愿意给人工智能写评论，所以就加
入了我们。”

“因为那些机器造出来的诗没有
‘心’，”砂原先生说，“只不过是一大堆的
数据流。”

“说得太好了。”老布摇摇晃晃地站
起身，弯下腰与砂原先生来了一个大大

的拥抱，“像你这么诚实的人如今已经不
多了。更可怕的是，他们并不知道自己生
活在虚假里。”

“松开我，我喘不过气了。”砂原先生
艰难地说。

“除此之外，还有一件事想请你帮
忙。”老布回到椅子上，对我说，“你愿意
做我们的‘联络员’吗？”

“联络员？”
“就是帮助‘公社’与外界联络，”老

布解释说，“森林是个封闭的地方，而我
们不可能彻底放弃与外界的联系。我们
可以尽量维持基本生活，但很多事我们
自己办不到。比如说，我们不可能自己去
制造唱片，也不会自己造纸。”

“呃，让我考虑……”我犹豫地说。
“欢迎你加入‘公社’！”砂原先生站

起身，走到我面前拍了拍我的肩膀。老布
如黑熊般强壮的身躯也向我走来。

“我还没答……”我话没说完，就被
老布紧紧地抱住。

“我们相信你的能力。”老布在我耳边
说，“从今天起，你就是‘公社’的一员了。”

我想说什么，但嗓子发出的只是“呜
呜”的杂音。（连载完，有删节。）

明天开始连载《六号哨位》，作品围
绕40年前的那场边境作战，集中展示在

“两山”轮战期间，山东青州某部新兵韦
昌进与他的战友们坚守在前沿阵地6号
哨位英勇战斗的故事。敬请关注！

田旭文与孙佳怡在外面
大办公室里等着的时候，秦
浩然也上班了，笑着对两人
道：“你们嘀咕什么呢？”

“哦，私募一号的褚乐飞到了办公
室。”孙佳怡道。

“你小子把他拎回来的？”秦浩然沉
着脸望着田旭文道。

“我昨儿给他打电话准备向他了解
一点儿情况，他说有事儿走不开，说今天
亲自到公安局，然后就来了。”田旭文向
秦浩然道。

“哦？还有这样的研究员，他还真是
身正不怕影子斜。”秦浩然自己的办公室
走去，一进门便与褚乐飞握手道，“褚先
生，欢迎你来到这里，当然更高兴你能协
助我们。”

“协助警方办案，是公民应尽的义务
嘛！”褚乐飞笑道。

“既然褚先生这么爽快，那我也开门
见山吧，你认识钟伟吗？鹰翔基金的基金
经理。”秦浩然给褚乐飞倒了一杯水，递
给他说道。

“钟伟？”褚乐飞思索片刻，然后摇摇
头道，“鹰翔基金倒是听说过，毕竟管理
资产规模也是好几百亿，在全国也算是
大名鼎鼎的。”

“他可是基金圈的网络红人，你不知
道？”秦浩然笑着问道。

“我从来不看娱乐八卦报道。”褚乐

飞泰然自若道。
“我可并没说过有关他的报道是娱

乐八卦。”秦浩然笑着道。
“现在的网络红人，不都是搞这一套

吗？报道内容用脚趾头都可以想得出
来。”褚乐飞思忖片刻，端起面前的茶猛
喝一口道。

尽管褚乐飞的回答天衣无缝，但他
的迟疑与慌张还是引起了秦浩然的警
觉。稍稍停顿片刻，秦浩然又问：“你自己
也开了股票账户买股票？”

“新的《基金法》允许基金经理开立
股票账户，我们公司也是允许的，我在开
立账户之前向公司做了申报，通过了公
司监察稽核部门的审核，每笔交易都在
监察稽核部门监控之下，没有违规。”

“这个我也知道，不过你看看这个，
你的个人账户买卖股票的过程，与钟伟
基金建仓的过程，高度一致。”秦浩然将
褚乐飞的个人账户交易记录与钟伟基金
建仓记录摆在褚乐飞面前，笑着说道。

褚乐飞仔细地看着这张交割单，那些
重合的交易记录已经被秦浩然用红笔在下
面画了线——— 往往是在钟伟第一步建仓之
后，褚乐飞的个人账户便买入了钟伟基金
建仓的股票，重合度居然达到了90%。

“大家都是基金经理，对基金建仓的
过程比较熟悉，这么大规模的资金进出，
总能在盘面上留下蛛丝马迹，我分析盘
面，估摸着有其他基金建仓，所以就买

了，想不到还真是这样。警察同志，难道
这样也算是犯法吗？”褚乐飞将交割单摆
到桌面上，略有些紧张地问道。

“既然是你自己在家分析的，当然算
不上。可是为什么你就单单与他的基金
产品建仓的股票是重合的，与别的基金
经理建仓的产品就不重合呢？”

“这个，或许是巧合吧！你不能因为一
点巧合就定我罪吧？”他不觉自乱阵脚道。

“褚先生太激动了。警察办案是讲证
据的，我们不会冤枉一个好人，但是也绝
不会放过一个坏人。”秦浩然依然笑着对
褚乐飞说道。

褚乐飞本就是一个书生，他满以为
一入虎穴便可以洗脱嫌疑，哪知道事情
万万没有这么简单。秦浩然只稍稍几句
问话就让他感觉到如芒在背，他的额头
上不禁渗出了点点汗珠，他害怕秦浩然
的再次问话。

“怎么？褚先生没事儿吧？”秦浩然笑
着递过一张纸巾道。

“我有点不舒服，可以先走吗？”褚乐
飞好似恳求道。

“当然。褚先生是主动合作的，随时
都可以离开。”秦浩然站起身来，主动伸
手跟褚乐飞握手告别，秦浩然能感觉到
褚乐飞的手心正冒着汗，笑着道，“褚先
生是得去看下医生了，手心在冒汗。”

“这是老毛病了，不碍事，休息一
下就好了。”褚乐飞苦笑道。

□ 本报记者 王 建

敢爱，敢荣耀！4月20日，2018-2019中国
三人篮球擂台赛暨“我要上奥运”选拔赛第
一阶段华北分区赛将在山东省体育中心拉开
战幕。

来自北京、河北、山东和山西四省市和持
外卡参赛的48支球队288名运动员将参加男、女
青年组（17岁以下）和男、女公开组（18岁及
以上）四个组别的角逐，争夺参加第一阶段决
赛的资格。

协会＋媒体＋场馆共同办赛

本次比赛由中国篮球协会主办，山东大众
日报融媒传播有限公司承办，山东省体育中
心、山东省篮球运动协会、大众日报品牌运营

中心协办。承办方和协办方涵盖协会、媒体和
场馆，在山东开创了场馆＋协会＋媒体共同承
办比赛的新模式。

去年11月，中国篮协下发竞赛规程。经过
友好协商，山东省体育中心、山东省篮球运动
协会、大众日报品牌运营中心就承办华北分区
赛达成共识，三方发挥各自优势，分工协作，
形成共同承办比赛的强大合力。

“山东省篮协把‘放开赛事、活动资源，
能放的坚决放下去’作为办赛改革的指导思想
和理论依据，把过去体育系统内部参与的‘小
篮球’，改为鼓励社会组织、市场力量广泛参
与的‘大篮球’，推动融合办赛、开放办赛、创
新办赛，初步形成了具有特色的赛事活动体
系。”山东省篮协会长魏淑波说。

打造三人篮球品牌赛事

山东省篮协去年被评为5A级社会组织，
2019年将全力打造省级5A级体育协会样板，在
举办赛事方面，提出要全面提高办赛管理水
平，着力打造品牌赛事。

以承办华北分区赛为样板和契机，山东
省篮协将整合目前的赛事资源，将中国三对
三篮球联赛、山东省第九届全民健身运动会
三对三篮球比赛和山东省三对三篮球联赛强
势结合，集中精力全力打造山东省的三人篮
球项目。

为了办好本次比赛，山东大众日报融媒传
播有限公司调集精兵强将，组建了专门的运营
和服务团队，从策划到筹备，从招商到演练都
全力以赴。山东省体育中心举全中心之力，调
动了各部门的骨干力量来保障赛事，在场地服
务、食宿接待、安保消防、设施设备、车辆停
放、卫生保洁等方面作了大量周密细致的前期
准备和安排部署。

不一样的三人篮球嘉年华

本赛季，“中国三人篮球擂台赛暨‘我要上
奥运’选拔赛”在比赛赛期、参赛规模、奖励机
制等方面进行了全面升级，旨在将擂台赛打造成
中国三人篮球国家集训队唯一选拔平台。

参加华北分区赛的是北京、河北、山东和
山西四省市的冠、亚、季军队伍，以及获得外
卡的队伍。除了激烈的比赛，决赛日还穿插了
丰富的场间活动，现场炫丽的灯光以及动感的
音乐，将为现场球迷与球员带来不一样的三人
篮球嘉年华体验。

全面升级的比赛，加上高水平的参赛队
伍，华北分区赛将为山东球迷奉献一次三人篮
球的顶级盛宴。本次比赛的门票将免费发放，
球迷可以根据要求，凭票证进入赛场观赏精彩
的比赛。

□ 本报记者 陈巨慧

由毛卫宁担任总导演，陈晓和景甜领衔主演
的公路悬疑爱情剧《一场遇见爱情的旅行》4月
20日登陆江苏卫视。这部剧以一幅名画牵扯出的
贩毒案件为线索，讲述了都市白领李心月（景甜
饰）和缉毒警员金小天（陈晓饰）的爱情故事。
剧中大部分情节发生在公路旅行途中，“青春＋
爱情＋警匪＋悬疑”的配置更是悬念丛生。

全新尝试解读都市青春爱情

本剧用公路旅行的方式表现年轻人的爱情，
这一形式在目前的同类电视剧中比较少见，非常
新颖。同时，毛卫宁认为，这也是传统电视剧类
型的复苏在发挥作用，“我希望作更多的原创，
我反对通过题材来定好坏。近些年IP市场有点虚
高，IP只是让观众提前知道这个作品，起到吸引
眼球的作用，不是所有IP都适合改编为影视剧。
现在IP改编剧纷纷遭遇滑铁卢，原因就是只吸引
了眼球，没有做到好的展示手段。我就想用最好
的方式和最难的方式展现出一部品质剧，拍出来
要超过其它电视剧。”

本剧是毛卫宁首次执导拍摄现代都市青春爱
情题材电视剧，相比拍摄沉重的年代剧和战争
剧，此次的拍摄经历要轻松许多。毛卫宁表示，
通过这次全新的尝试，他发现自己对当下年轻人
的理解还很不够。他说：“毕竟我是上世纪六十
年代出生的人，虽然我应该算是一个关注年轻人
的创作者，但对当下年轻人的爱情表达和处理方
式，有些还是不太能理解。在拍摄过程中，陈晓
和景甜对于一些情景的表演处理，跟我的想法不
太一样。”

陈晓与所饰角色合二为一

本剧是陈晓和景甜的首次合作，从剧照和片
花看，他俩举手投足相当默契。

对于景甜在剧中的表现，毛卫宁夸赞称：
“景甜毕业后演了很多角色，有些角色比较大，
她很努力但有些也吃力。李心月这个角色我认为
她是能完全掌握的，我要求她把这些年的经历全
部忘掉，用内心和本能去演绎。希望她把这个作
品当成刚毕业的作品来演，把刚毕业那个阶段的
感受、心情、状态放在角色中，真正回归到她本
真的年龄上，轻轻松松演一回自己。她把这个角
色演绎得非常立体、丰满、感人。”

陈晓饰演的金小天，应该说是剧组为他量身
打造的角色。毛卫宁曾透露，在确认陈晓出演金
小天后，他与编剧专门按陈晓的样子和想法，调
整和修改了金小天这个人物，“我对陈晓说，金
小天就是你，其他演员演得再好，也比不上陈晓
演的‘陈晓’。大家看片子就会感受到其中一些
很有趣的细节和性格特点，陈晓已经与金小天合
二为一了。”

金小天这个角色包含了很多陈晓个人对表演
的理解和创作，陈晓也因此将这部剧视为继《神
雕侠侣》之后的自己又一部结业作品。他说：
“我把这个剧当做给自己的一个定期考试，上一
个这样的要求还是《神雕侠侣》，那是对我毕业
的一个五年总结。这个剧又过了五年，到了再考
试的时候了。”

公路悬疑爱情剧《一场遇见爱情

的旅行》今日开播，导演毛卫宁———

用最好最难方式
展现一部品质剧

中国三人篮球擂台赛暨“我要上奥运”选拔赛第一阶段华北分区赛今日开战

协会＋媒体＋场馆，新模式玩出啥花样

□ 本报记者 王 建

历史是用来改写的，但改写历史的时候尚
未来到。4月19日晚，泰山队补时失球，1：2负
于单外援出战的广州恒大队，遭遇两连败，客
场不胜广州恒大队的纪录仍然在延续。

“我会根据最后的训练来决定，比赛是用
一个外援还是两个外援。”恒大队的双外援政
策和保利尼奥的红牌停赛给主教练卡纳瓦罗出
了一个难题——— 启用布朗宁凑足两个外援还是
只上一名外援。卡纳瓦罗最终选择了后者，出
现在恒大队首发阵容中的外援只有塔利斯卡。

卡纳瓦罗的这种选择让泰山队有了改写
历史的机会。自从恒大队升入中超以来，泰

山队还从未在客场战胜过对手。泰山队客场
赢不了恒大队，主要原因是实力不济。这次
对手只上一名外援，泰山队则用足了三个外
援名额，在外援人数上占有绝对优势，使双
方的实力对比发生改变。泰山队看到了客场
首胜恒大队的希望。

然而，比赛并未按照人们预想的那样发
展，泰山队的外援数量优势没有转化成场上的
优势。恒大队唯一的外援塔利斯卡率先打破僵
局，并在伤停补时阶段攻入制胜一球，包办了
本队的两粒进球。可以说，泰山队上场三名外
援不如塔利斯卡一人。

塔利斯卡主宰比赛，一方面是因为他超强
的能力，特别是最后制胜的任意球，是一记无
解的世界波；另一方面则是因为泰山队的防守

失误，第一个失球是因为泰山队盯人不紧，让
塔利斯卡轻松头球破门，第二个失球则是戴琳
无谓的犯规给了塔利斯卡主罚任意球的机会。

对于塔利斯卡的表现，泰山队主教练李霄
鹏颇为无奈，他表示塔利斯卡就像NBA的库里
一样，“知道他三分投篮准，但就是防不
住。”在谈到面对单外援出战的恒大队，泰山
队却无法赢球时，李霄鹏表示恒大队的控制力
更强，也踢得很成熟。

泰山队人高马大，拥有头球优势，但因为
传中质量不佳而无从发挥。对此，李霄鹏认
为：“不仅传中质量有问题，与球员的跑位也
有关系。”

在卡纳瓦罗看来，塔利斯卡帮助球队拿下
3分并不意外。他说：“他罚球之前没有说肯定

能进球，但他的命中率肯定不低，他平时训练
会刻意去训练这种任意球，所以进球了也不算
奇怪。”

塔利斯卡罚进任意球后，卡纳瓦罗陷入狂
喜之中。“你想一下，我们用一个外援面对对
方三个顶级外援，最后凭借自己的努力杀死了
比赛，换谁都会非常高兴的。”卡纳瓦罗在解
释自己的行为时说。

输给恒大队后，泰山队遭遇两连败，如果
北京国安队本轮取胜，泰山队与领头羊的差距
将扩大到10分，而中超才刚刚开始6轮而已。

结束与恒大队的比赛之后，泰山队将奔赴
马来西亚，备战与柔佛DT队的亚冠小组赛。
从小组出线和球队走出低谷两个角度，泰山队
都需要取得一场胜利。

补时失球！泰山队客场1：2不敌恒大队

“三外援”输给了“单外援”

□记者 陈巨慧 报道
本报东营4月19日讯 2019黄河口（东营）

国际马拉松赛举行新闻发布会，宣布本届赛事
将于4月20日7时30分鸣枪开赛。组委会严格按
照国际田联“金标赛事”标准和中国马拉松
“金牌赛事”标准组织办赛，以确保东营马拉

松赛事再获“双金”。
本届赛事设马拉松、半程马拉松、迷你马

拉松比赛项目，共有来自68个国家和地区的
35676人报名参赛,其中全程、半程报名总数和
外来运动员数量均为历届赛事最高，并邀请了
34名国外高水平专业运动员参赛。

2019黄河口（东营）国际马拉松赛今日鸣枪

据新华社华盛顿4月18日电 NBA季后赛
首轮18日继续进行，掘金客场不敌马刺，勇
士、76人分别大胜对手。

马刺主场迎战掘金并先声夺人，以领先优
势结束首节。次节，掘金进攻效率提升，打出
一波16：0反超比分。但不久马刺回敬21：8的进
攻潮，夺回领先优势。下半场掘金依靠哈里斯
等人紧咬比分。末节，马刺控制了比赛并以
118：108获胜，大比分2：1领先。

勇士再次对阵快船。比赛开始无论是进攻
端还是防守端，杜兰特和库里两位球星内外结
合帮助勇士在首节41：24领先。半场结束时勇

士73：52领先。
易边再战勇士继续扩大分差，并牢牢控制

场上局面，最后一节勇士依旧将库里等3个先
发同时留在场上，最终以132：105大胜快船，大
比分2：1领先。勇士的杜兰特三节便23投14中砍
下38分7个助攻，库里拿下21分。

在当日进行的另外一场比赛中，篮网对阵
76人，双方在上半场分差并未拉开太大，哈里
斯的中远距离投篮帮助76人保持着领先优势。
下半场篮网紧咬比分，但无奈76人的哈里斯手
感火热，76人在客场131：115带走了胜利，大比
分2：1领先篮网。

NBA季后赛首轮再赛三场

掘金不敌马刺 勇士和76人大捷

北京时间4月19日，在2018-2019赛季欧罗巴联赛四分之一决赛次回合比赛中，英超阿
森纳队客场以1：0战胜意甲那不勒斯队，从而以3：0的总比分晋级半决赛。图为阿森纳队球
员科斯切尔尼（右）在比赛中和那不勒斯队球员阿兰拼抢。

□新华社/路透AI

欧罗巴联赛：阿森纳晋级半决赛
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